

jeune public

Des marionnettes racontent la Shoah aux enfants

Un spectacle d'une justesse rare se joue mercredi 2 octobre à 17 h à la Halle au blé d'Altkirch : des marionnettes ouvrent plusieurs « valises d'enfance » et racontent l'histoire de la déportation et du génocide juif. À voir dès 8 ans.

Les enfants sont gâtés. C'est à eux qu'est destiné le premier spectacle de la saison à la Halle au blé d'Altkirch. Et pas des moindres. Son titre : *Valises d'enfance*. André, enfant juif de déportés, n'a jamais parlé de son histoire. Mais aujourd'hui, parce qu'il l'a promis à sa petite-fille, il se souvient de ce passé enfermé dans sa valise d'enfance et raconte ses souvenirs de petit garçon lors de l'arrestation de ses parents.

Pour évoquer la déportation et les horreurs de la Seconde Guerre mondiale, la compagnie yvelinoise Pipa Sol a choisi de faire parler des marionnettes, combinées à du théâtre noir (dans l'obscurité), des ombres et du film d'animation. Peu à peu, les poupées de chiffon sortent de la valise et racontent leurs histoires. Des histoires vraies car toutes tirées de faits réels : pour construire cette création autour de la Shoah, les metteurs en scène et les marionnettistes ont recueilli une vingtaine de témoignages.

Les marionnettes s'animent et se remémorent les faits avec des mots simples, avec émotion mais sans pathos. La pièce nous rappelle qu'en France, lors des rafles, des parents affolés ont caché leurs en-



Comment expliquer la Shoah aux enfants, simplement et sans pathos ? Ce spectacle de marionnettes, émouvant et ponctué de moments souriants, est considéré comme une référence. DR

fants dans des penderies, des placards ou des valises... Des centaines d'entre eux, comme André, ont pu échapper au massacre, affronter puis surmonter l'intolérable.

Les marionnettes offrent aussi des moments joyeux et légers qui relient les générations, par exemple « *lorsqu'André raconte ses jeux d'enfants et les bêtises qu'il faisait* », relève Emmanuelle Herry, responsable du service culturel à la mairie d'Altkirch.

C'est une pièce sur la mémoire et la transmission. Ces enfants d'hier, rescapés de la Shoah, devenus grands-parents aujourd'hui, expriment l'urgence de transmettre leur mémoire commune et individuelle. Coup de cœur du festi-

val des théâtres de marionnettes de Charleville-Mézières et salué unanimement par la critique, ce spectacle juste et délicat continue, dix ans après sa création, d'échouer les scènes de France, comme celle de la Halle au blé ce mercredi.

A.D.

Y ALLER Mercredi 2 octobre à 17 h à la Halle au blé d'Altkirch. Dès 8 ans. Durée : 50 minutes. Tarifs : de 4 à 15 €. Réservations par téléphone : 03.89.08.36.03. Courriel : culture@mairie-altkirch.fr ou billetterie@mairie-altkirch.fr. Internet : www.halleauble-altkirch.fr

PLUS WEB Découvrez notre vidéo sur www.alsace.fr